

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 136 (2010)

Heft: 15

Rubrik: Frisch plakatiert : internationale Politfassssäule

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Internationale Politfasssäule

Einigung

20 Jahre sind es nun her, seit man wieder unter einer Hymne einmarschiert, wenn die Sportler aus Ost- und Westdeutschland olympische oder weltmeisterschaftliche Kämpfe austragen. Der Brandenburger Deichgraf Platzen liess sich dazu verleiten, die Einheit der beiden deutschen Staaten als «Anschluss der DDR an die BRD» zu bezeichnen. Er hatte wohl aus den Augen verloren, dass einst ein Herr Hitler die Einverleibung Österreichs auch so bezeichnete. Noch treffender wäre wohl «Beitritt», was an Beischlaf erinnern könnte, wenn es sich nicht um den Beitritt der DDR zum Geltungsbereich des Grundgesetzes der Bundesrepublik handelte. Gemein klingt auch der Begriff «Übernahme», der mitunter durch die Massen geistert. Hochamtlich ist von deutscher Wiedervereinigung die Rede. Manchem Philister gefällt das «Wieder» nicht, so dass er nur von «Vereinigung» spricht. Der Redakteur einer Zeitschrift schrieb versehentlich «Widervereinigung» und traf dabei unbeabsichtigt den

Fingernagel auf den Kopf. Ein Kabarett titelte sein neuestes Programm «20 Jahre deutsche Gemeinheit». Die aufsehenerregendste Bezeichnung aber leistete sich der vor einigen Jahren verstorbene bekannte Schauspieler Eberhard Esche, indem er von «Veruneinigung» schrieb. Man könnte meinen, er habe das «r» bei «Verunreinigung» vergessen.

HANSKARL HOERNING

Krisenballade

Das mit dem Zaster
Ist ein Desaster
Denn um den Chlütter
Stehts ziemlich schüttter

Dank Spekulanten
exorbitanten
Steckt die Devise
Jetzt in der Krise

Und Habenzinsen
Gehn in die Binsen

Sogar die Banken
Gefährlich wanken
Wer kann das wenden
Wo soll das enden

Sind die Finanzen
Schon bald am Ranzen
Doch all die Zocker
Die nehmen locker

Und machen Kasse
Dass mans kaum fasse
Schuld sind die tristen
Kapitalisten

Die sich foutieren
Und profitieren
Statt dass sie sorgen
Dass wir auch morgen

Die Mittel haben
Um uns zu laben
So geht mitunter
Die Welt bald unter

Und ist im Eimer –
Nicht nur für Reimer!

ERNST BANNWART

Zumas Amtsantritt im Mai 2009 neben einer First Lady prompt auch noch gleich eine Second, eine Third und (so genau weiß das niemand) womöglich sogar noch eine Fourth, Fifth und Sixth Lady beschert haben dürfte. Weiterer Zuwachs nicht ausgeschlossen. Und die wollen schliesslich alle ausgehalten werden!

Nein, dieser Zuma ist gewiss alles andere als ein billiger Jacob: Zumdest nicht für den südafrikanischen Steuerzahler. Nur öffentlich sagen sollte das tunlichst keiner. Denn Kritik mag er gar nicht, der Jacob. Übrigens auch nicht an seinem öffentlichen Bekenntnis, dass er Schwulen am liebsten «eine reinhauen» würde, oder an seiner kühnen These, wonach eine richtige Dusche nach dem Geschlechtsverkehr einer HIV-Infektion vorbeugen soll.

Also heissts, sich generell besser gar nicht erst anzulegen mit dem massigen «Monte Zuma»: Ist dessen sprichwörtliche Rache doch bekanntlich eine ziemlich durchschlagende.

JÖRG KRÖBER

Tomaschoffs Seitenblicke

